
町別 意見・要望内容

吉田町
よい機会を与えていただき、ありがたい。市民の声を市政に届けていると思う。今後もよろしくお
願いする。

懇談会で議員が身近に感じられたので、年間2回開催してはどうか。

郷野には議員がいない。個人的には相談する議員はいるが、地域の声を聞く活動を入れてほしい。

苦情を聞く意見交換会でなく、地域を理解した上での結果を出して頂けるよう期待する。

市民の声がどれ程反映され、要望がどれくらい実現するのか市民は見守っている。身近に意見交換
ができる場を多く設けてもらうことをお願いする。

たくさん意見・要望が出たが、解決できるものから取り組んでもらいたい。特に農業経営に対する
（後継者対策、生活のできる収入の確保等）行政の支援・対策が必要であり重要。

議会と行政とのつながりを強くしてほしい。

人口減の中、議員定数を2名少なくされることは好ましい。

河川の土砂が溜まっているため撤去してほしい。災害発生の源になる。

可愛川の草が大変。木も同じ！これらの除去をお願いしてほしい。

八千代町
とても有意義な時間だった。少人数の良さでもあるが、今後も少しでも、こんな思いになる人が増
えるようにできたらと思った。大変と思うが、この取り組みを是非継続してほしい。

小規模な懇談会を開いてほしい。

20～40代の方々と懇談できるような仕掛けもあると良い。現状で参加されている人数は少ないが、
いずれ中核をなすので検討を。

行政が提案した案件よりも、協議会で話しあってほしい。田んぼアートは、エレベーター、屋台村
に多額のお金を出しても共倒れし、負の遺産になるのでは。とても30万人集まらないのでは。

議員全員で行政のチェックをしっかりやってもらいたい。

市民のために、市民と共に市の発展に全力を注いでいってもらいたい。そうすることで、より良い
安芸高田市になっていき、人口が増えていくのではないか。私もわずかな力であるが、協力させて
いただく。

中山間地域で共通した課題があると思うので、少しでも成功例があれば各町の取り組みを聞かせて
ほしい。

行政が施策の実施状況を継続的にフォローし、定期的に発信してほしい。

美土里町 議員と話す機会があまりなかったので、気軽に話せる場で参加してよかった。

初めて参加したが、議員や地元の方の話しを聞くいい機会となった。このような交換会をもっと
やっていただきたい。

市の施策のチェック、課題の発信、住民要望の実現の様子など市とは別の立場で報告してほしい。

市議の方の数が多い状態で申し訳けない。

議会だよりに各議員の活動報告を毎月出していただきたい。

何をするために議員になられたのか、公約の実現について住民1人ひとりに報告してほしい。

地域の議員は、地域の実情に関心を。

高宮町 何度か参加したが、毎回、方法を考えられてるなと感じた。

まだ改善点はあるが、良くなっているのが感じれて良かった。

いろんな方と意見交換ができた。参加方法を工夫し、たくさんの方と話しができればいい。

今年はモヤモヤ感しか残らなかったが、会自体は良い試みだと思っている。次年度の実施を期待し
ている。

頑張ってください。応援します。

模造紙の意味。不要では‥

会の進め方について問題がある。

大幅な議員削減→議員との意見交換集約機会を増やす（人口3千人～4千人に一人くらい）。

優先順位の確実な把握。行政のチェックは？

お太助ワゴン利用者の意見を収集し、今後に生かしてほしい。

地域、議会ともに次の世代の後継者を出してみてはどうか？

議員のラインなどを作り、お互いにいつでも話ができる状況があると意見が出しやすく、わざわざ
集まらなくてもいい気もした。ありがとうございました。

参加者の感想及び市議会への意見要望



町別 意見・要望内容
甲田町 市と議会の関係を、もっともっとまちづくりに役立つ・向上するよう頑張ってほしい。

なぜ傍聴者が少ないのか。それぞれの所で選んだ人ではないのか。議員はもっと責任をもってもら
いたい。採決の際に声が小さいので、はっきり声を出してはどうか。傍聴者は朝は多くても昼から
少ない。議員はまじめに取り組んでいると思うがよく考えてほしい。私は本気で取り組んでいる。
議員の皆様によろしく願う。

各委員会への付託案件で総括質疑がないのが不思議に思う。基本的に案件を深めるために考えられ
実行されたらと思う。

向原町 地域懇談会は大変勉強になった。今後も継続して頂きたい。

意見を言わせてもらってありがたかった。また、こういう機会を設けてほしい。

いろんな要望を言いやすい雰囲気でよかった。参加してよかった。

初めて参加したが、言いやすい雰囲気でよかった。議員活動が見えるようにアピールしてほしい。

有意義な意見を聞かせてもらった。懇談会はもっと進化して継続していくべきと思った。

地域懇談会の取組みは、先進的な取組みで大変評価できる。今度はこの懇談会をいかに市政に反映
されるかだと思う。この会に参加された方は、行政施策にとても関心をもたれ、議会が身近な存在
に感じられるようになる。懇談会は回を重ねるごとに改善されておりＰＤＣＡサイクルに沿った事
業展開をされていると思う。1部の意見でも全体の意見を反映しているとも思う。

半日位、フリートーク方式で会合を聞いてほしい。

皆さんの意見を、下積みにしないで反映すべき努力を望む。

班で意見を出したことが、他の班でも同じように出ており、みんなが改善を求めていることは同じ
と実感した。

議員の頑張りをいつも感じている。課題は多いが、今後も市民の声を吸上げて頑張ってほしい。

頑張ってください。

安芸高田市の将来のために頑張りましょう。

お太助ワゴンのルートの再考を願う。例えば各ステーションを設け、JA向原店や、多く人が集まる
所を基地にしてはどうか？

現状は1台のバスですべてを回るので、時間がかかりすぎるため、時間を把握できない。

防災リーダー等の講習会があったが、活動報告、現状ではどうか。

選挙の投票所、有留、保垣で1ヵ所何キロと遠い、出前の期日前投票所を設けたら1回でもいい。

教育：向原高校、小中の連携。
子育て：共働きがしやすい体制や支援。
婚活：結婚を早く（若い年齢）でできるように情報を発信していく・伝えてほしい。（体外受精の
補助は43才まで）ということは、それ以上は非常に難しいということ。
観光：多くの魅力がある資源をもっとアピールしてほしい。　若者が集い情報共有できるコミュニ
ティが欲しい。行政と民間の連続で各町にほしい（自然とできたら良い）
芸備線：活用、ラッピング、イベントと連携、貨物などの利用。

安芸高田市という名前は、あまりに無名であることを行政・市民も自覚してほしい。→大きな行事
や民間イベント、施設等の名称やサブタイトルマーク等を統一して進めて欲しい。一体感

市政についてローカリズムにとらわれず、大所高所に立った政策を提案して頂きたい。

ペットボトルのお茶くらい出してほしい。


